

**PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN**  
 En la isla, al mes . . . 2 50 ptas.  
 Resto de España, al mes 2'50 »  
 Extranjero, al año . . . 50'00 »  
 Número suelto . . . 15 céntimos  
 Número atrasado . . . 20 »  
 Anuncios: PAGO ANTICIPADO

# EL BIEN PÚBLICO

## DIARIO ANTIFASCISTA

OFICINAS

Redacción y Administración:  
 Rampa de la Abundancia, 30  
 Teléfono 84

Telegramas: «BIEN» MAHON

No se devuelven los originales

Año LXIII

Mahón, martes 6 de Octubre de 1936

Núm. 19 043

### Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria de 1.º de Octubre de 1936

Presidió el camarada Antonio Gomila Pons, asistiendo los Vocales camaradas Servera, Arbons, Pons Pons, Elias, Caules, Bagur, Camps, Pons Sintes, Barber.

**ACUERDOS**

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar varias cuentas.

Conceder las licencias siguientes:

A Juan Biale Coll para instalar un motor eléctrico de 6 8 C. F. en el almacén número 41, del Andén de Poniente.

A Humberto Ferrer Hernández para construir una toma de agua para su casa número 8, de la plaza de Colón.

A Antonia Pretus Carreras, viuda de Pons, para construir una toma de agua para su casa número 27 de la calle de Augusto Miranda.

A Splidión R. de la Escina para construir una toma de agua con destino a su casa número 9, de la plaza de Pablo Iglesias.

A Gabino Casado Sirvent y Enrique Ruidavets Serreynat para construir tomas de agua para sus casas números 18 y 28, de la calle de Deyá.

A Antonio Pons Pons para cambiar los marcos de una puerta y una ventana de la casa número 38, de la calle de Alcalá Zamora, pueblo de San Clemente.

A Pedro Olives Camps para reformar la fachada y revocar el zócalo de la casa número 34, de la calle de Prieto y Caules.

A Antonia Pretus Carreras para en momento oportuno, poder variar en la alcantarilla pública las aguas residuales de su casa número 27, de la calle de Augusto Miranda.

El Comité Agrícola Local del Frente Popular de este Municipio, creado por disposición del Decreto del Ministerio de Agricultura de 15 de Septiembre último («Gaceta» del día siguiente) se formará como sigue:

Presidente, el de la Junta Administrativa.

Vocales designados por la C.N.T. José Cardona Pretus y José Simó Morillo.

Vocales designados por la U.G.T. Sebastián Carreras Servera y José Morillo Sintes.

Quebr enterado de la Orden del Ministerio de Hacienda de 16 de Septiembre último («Gaceta» 18), disponiendo que para resolver las cuestiones que puedan presentarse a los Municipios españoles legítimamente constituidos y sometidos al Gobierno en relación con los actos de enajenación, adquisición y gravamen de bienes inmuebles, respecto de cuyos actos se haya perfectamente justificado las razones de utilidad pública y seguido el correspondiente expediente de expropiación, se consideren dichos actos exceptuados de modo expreso de lo dispuesto por el Decreto de 14 de Agosto del año en curso.

No se necesitan los servicios de Felipe Pampillón, Oficial de la Cámara de Comercio, para la Comisión Central de Abastos.

Manifestar al asilado Francisco Ferrer Mari, que a la vez presta servicios auxiliares de Guardaparque; a José Leal Garrido, vigilante nocturno de Mercados; y a Miguel Villalonga, encargado de los depósitos de agua de la Alameda, que al formarse el presupuesto para el próximo ejercicio, se tendrán en cuenta sus peticiones de mejora de sueldo.

Manifestar a los empleados provinciales José Miret Pretus y Vicente Garcés Bonafé, que se en-

cuentran en esta, que deben dirigirse al Gobierno exponiéndole sus razones para que se abone los sueldos que no pueden percibir de la Diputación Provincial, a causa de las circunstancias actuales.

Tomar en consideración la reiterada petición del Ateneo Científico, Literario y Artístico para el estudio de un proyecto de enlace de la ciudad con el puerto.

Aprobar las reglas a que deben sujetarse los industriales para el sacrificio y venta de reses de cerda, destinadas al consumo público y elaboración de embutidos.

Solicitar de la Dirección General de 1.ª Enseñanza, la creación y sostenimiento de dos Cantinas Escolares en este Municipio, contribuyendo el Ayuntamiento a los gastos.

El Tribunal que ha de apreciar la aptitud de Milagros Morro, viuda de Borrás, para desempeñar el cargo de Profesora de Francés, es fará firmado como sigue: Presidente: el Vocal de esta Junta camarada Floreal Barber; Vocales: María Rosa Lifaente Pons, propuesta por el Ateneo Científico, Literario y Artístico; y Juan Hernández Mora, Profesor del Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza.

Autorizar a los consortes Bartolomé Pira Camps y Juana Pons Pons para prohiar a la expósta de la Inclusa de esta ciudad Catalina Pira Pons, expuesta al torno el 22 de Abril de 1935, hija de padres desconocidos.

Quedar enterado de la resolución del señor Delegado Gubernativo en esta, ratificando el acuerdo de esta Junta declarando cesante al Interventor de Fondos, Tomás Molina Alorda.

Declarar cesante a Pedro Pax Anglada, Profesor de la Escuela Municipal de Dibujo.

Autorizar a Beato Pons Capella para traspasar a favor de Magdalena Florit Sintes la concesión del kiosco existente en la séptima columna, ala Este del Mercado del Carnera.

A partir del 15 de este mes, se permitirá la matanza de cerdos destinados a la elaboración de embutidos

Conceder al Empresario del Teatro Principal la prórroga de cinco semanas para que se ponga al corriente de sus obligaciones.

Agradecer a Hijo de A. Parpal su ofrecimiento de prestar un ventilador mecánico con su correspondiente motor eléctrico corriente continua de un C. F. y otros efectos para la fragua municipal.

Convocar concurso para adquirir una máquina bituminadora con su correspondiente caldera.

Prestar su conformidad a lo interesado por la Comisión Gestora de Villaceros respecto al cobro de facturas de la «Agrícola Mallorquina, S. A. de Palma», incautada, contra vecinos de aquel Municipio, abonando al representante Miguel Sintes la comisión correspondiente.

Prorrogar por ocho días el plazo para la presentación de declaración de bienes, de los propietarios de este Municipio.

Nombrar Representante de esta Junta en Madrid al can arada Francisco Carreras Reura.

Tomar como punto de partida para fijar la jubilación del Veterinario Cirilo Abadía Lorén el sueldo de cinco mil pesetas, mayor que ha disfrutado.

Nombrar al Vocal Floreal Barber para que represente al Municipio en el Consejo Municipal de Primera Enseñanza, creado por Decreto del Ministerio de Instrucción Pública de 27 de Septiembre último («Gaceta» del día siguiente.)

Reiterar al Delegado Gubernativo la petición de esta Junta para que pueda proceder seguidamente a la incautación de las fábricas de gas y electricidad de esta ciudad.

Tomar la iniciativa para interesar de los demás Municipios de Menorca se constituyan todos en una Federación.

Incautarse de los bienes del propietario José M.ª Sintas Sazcho, fascista detenido en Ciudadela.

Quedar enterado del objeto de arte, destinado a la tómbola que para recaudar fondos con destino a la adquisición de ropas de abrigo para los milicianos, está organizando el Comité de Mujeres Antifascistas de esta ciudad.

Prestar todo su apoyo a los trabajos de construcción de un campo de aviación.

Quedar enterado de haberse señalado en una peseta velate céntimos el valor del paquete de chocolate de 350 gramos.

Los aspirantes a Auxiliares de Escuelas Nacionales deberán presentar sus peticiones a la Dirección General de Primera Enseñanza.

Aceptar con agrado el ofrecimiento del vecino Francisco Maurín Enrich para enseñar gratuitamente en la Escuela de Trabajo escultura grabado y dibujo.

**A INFORME**

De la Comisión de Cultura, lo que sigue:

Instancias de Miguel Taltavull, Elvira Saura Mañoz y José Cardona Pons solicitando se les nombre para Conserjes de Escuelas Nacionales.

Escrito de Juan Barber ofreciéndose continuar los servicios que ha venido prestando a la Cantina Escolar.

Solicitud de Rafael Mus y otros para que se establezca una Guardería de Párvulos en el local que fué Colegio de las Carmelitas, calle de Santa Eulalia.

Escrito de Adelina Marqués y otras vecinas, interesándose para que continúe actuando la escuela particular de párvulos de Elodia Sintes viuda de Alvarez, instalada en la casa número 41 de la calle de Mir y Mir.

Petición de Emilio Prucera Margarita para que se le nombre con carácter interino, Profesor de la enseñanza de dibujo artístico de la Escuela Municipal.

Instancia de José Ribas Court para que se le nombre profesor de Francés o de Matemáticas o se le ocupe en trabajos intelectuales.

Moción del vocal Barber para que se instale una Escuela Nacional entre los 6.º y 8.º kilómetros de la carretera de Fornells.

Indicaciones del vocal Barber respecto a que Rafael Roselló está dispuesto a facilitar gratuitamente el traslado en sus ómnibus de la carretera de San Luis de los niños que asisten a las escuelas; y encargar el empleo de otro ómnibus para igual servicio de los niños que viven alejados de la carretera.

A estudio de la Comisión de Hacienda:

Cuentas.

Petición de «La Eléctrica Mahonesa S. A.» para que se le devuelva la fianza que tiene constituida en arcas municipales, en garantía de los contratos de elevación de agua ya finidos.

Indicaciones del vocal Barber para estudiar las funciones que desempeña Margarita Mercadal comparándose con los demás pasantes de escuelas.

A estudio de la Comisión de Trabajo:

Moción del vocal Caules para conocer los trabajos que viene

prestando el encargado administrativo del Matadero.

Moción del vocal Barber para determinar el número de automóviles al servicio del Municipio.

Y petición de Federico J. Cardona para que se le ceda el callejón que lindante con el almacén de su propiedad número 57 61, de la Rampa de la Abundancia, ha quedado abierto con motivo del derribo del antiguo Cuartel de Carabineros, ofreciendo en compensación, al Municipio el patio de su ciudad amacén, para agregarlo a la vía pública.

La misma Comisión y el Arquitecto Municipal estudiarán las reformas que deben introducirse en el matadero de gallinas.

El vocal camarada Pons Sintes desarrollará su proposición para establecer un taller de carpintería municipal.

Instancias presentadas al concurso para el nombramiento de Cabo de Serenos.

La Comisión de Trabajo y Hacienda estudiarán la proposición del vocal Barber para que se paralicen todas las obras de urbanización, al objeto de dedicar todo el esfuerzo y material a intensificar los productos de la agricultura, y a la defensa y seguridad de la isla contra cualquier intento fascista.

Y se levanta la sesión.

**Reglas a que deben sujetarse para el sacrificio y venta de reses de cerda para el consumo público.**

1.ª Las reses que hayan de ser sacrificadas para el consumo público, se halarán a las dos de la tarde del día anterior, en el Matadero Municipal para ser reconocidas y quedar en observación hasta el día siguiente en que, a juicio del inspector veterinario director del Matadero, se autorice el sacrificio de las que reúnan las debidas condiciones de sanidad y estado de carnes.

2.ª Los industriales que se dediquen a la elaboración de embutidos, deberán solicitar autorización de la Junta Administrativa, indicando en la misma solicitud, el promedio de reses que sacrifican, domicilio y situación de los locales donde hacen, para que por los inspectores municipales veterinarios, se practique la inspección de los mismos y de los utensilios destinados a los trabajos de la elaboración. Los veterinarios darán cuenta a esta Presidencia de los resultados de su inspección.

3.ª Las carnes frescas destinadas a ser vendidas en el Mercado, no podrán bajo ningún pretexto, ser utilizadas para la elaboración de embutidos.

4.ª Todas las piezas o ristras de embutidor, llevarán, como está prevenido, un marchamo metálico, dorado, si sólo se emplea carne de cerda y plateado, si se mezcla con carne bovina. Dichos marchamos llevarán grabadas las palabras «Puro» o «Mezcla», según sea su componente, con indicación del nombre y domicilio del fabricante. Las piezas o ristras que carezcan de estos marchamos y requisitos, no podrán ser destinadas a la venta.

5.ª Las reses sacrificadas en otros Mataderos, destinadas a la venta en el mercado de esta ciudad deberán presentarse enteras, visceradas, llevando los cuartos marcados con el sello bien legible del Matadero de su procedencia, exhibiendo los interesados la certificación expedida por el Veterinario respectivo, para ser nuevamente reconocidas e inspeccionadas en el despacho del Inspector Veterinario de esta ciudad, de 7 a 9 horas de la mañana.

Lo que se hace público para su exacto cumplimiento.

Mahón 1 de Octubre de 1936.— El Presidente, A. Gomila.

### Comité pro Milicias Antifascistas

Recaudación del día 19

Jaime Pereilló Vidal, 10 00 pesetas; Juan Pons Jover, 14 00; Diego Teixidor, 10 00; Segundo Villaloga, 2 00; Juana Pons, 3 00; Personal de la fábrica de calzado G. Coll Ruidavets: Bartolomé Mercadal, 2 00; José Segura, 2 00; Sebastián Marimón, 0 50; Román Mercadal, 1 00; Miguel Ponsseti, 2 00; Floreal Pons, 0 50; Abundio Seguí, 1 00; Apolinar Olives, 0 50; Clara Cardona, 0 50; Benito Pons, 1 00; Jacinto Morro, 1 00; Pedro Pons Carreras, 2 00; Lorenzo Pons 1 00; Antonio Mellá, 1 00; Pedro Morro, 1 00; Cándido Espinosa, 1 00; Pedro Sastre, 1 00; Jerónimo Ponsseti, 1 00; Jaime Ferrer, 1 00; Octavio Pons, 1 00; Pedro Ruidavets, 1 00; José Villeira, 1 00; Gerardo Seguí, 1 00; Agustía Beltrán, 1 00; Jaime Poza Olives 1 00; Concepción Florit, 0 50; Isabel Orfila, 0 50; Francisca Sastre, 0 50; Secundina Ruidavets, 0 50; Jusaita Florit, 0 50; Margarita Florit, 0 50; Pilar Fabregues, 0 50; Laura Olives, 0 50; Magdalena Carreras 0 50; Margarita Manent, 0 50; Jaime Llabrés, 1 00; G. Coll Ruidavets 5 00. Hospital Civil Provisional: Agustín Camps, 2 00; Antonio Mercadal, 1 00; Sofía Sintes, 1 00; Anita Florit 1 00; Agueda Galmés, 1 00; Nieves Carreras, 1 00; Encarnación Prats, 1 00.— Total, 85 00 pesetas.

Recaudación del día 21

Rafael Saura, 5 00; Manuel Cabrera, 2 00; Agrupación Unión Republicana, 40 00.— Total 47 00.

Recaudación del día 23

Automóviles de Menorca, 29 50; Guardia Nacional Republicana, 60 00; Grupo de obreros camino Barrotas, 18 10.— Total, 107 60.

Recaudación del día 24

Joaquín Todo, 5 00; Juan Sitges, 5 00; Cristina Pérez, producto de rifas entre vecinos de la calle Cifuentes, 20 00; Miguel Taltavull, 5 00.— Total, 35 00.

Recaudación del día 25

Gabriel Pons Vidal, 4 00 pesetas; Grupo obreros esquina plaza de la República, 10 00; Obreros fábrica Gabriel Coll, 44 50; José Ruidavets Florit, 2 00; Francisco Martínez, 2 50.— Total, 63 00.

Por iniciativa de las autoridades locales y contando de antemano con la cooperación y los sentimientos altruistas y acendrado amor a la República, nunca desmentidos, y menos en esta ocasión, del público mahonés, el Comité Pro Milicias Antifascistas se impuso una misión que, por causas de todos conocidas, ha terminado, acordando en consecuencia este Comité en 29 del mes pasado su disolución y también, creyendo interpretar los deseos de los donantes, que los fondos remanentes del mismo pateran a engrosar la suscripción abierta con destino a la Junta Central de Socorros.

Quedan a socorrer unas familias de milicianos que sucumbieron en las operaciones de Mallorca y otros que resultaron heridos que percibirán del Estado la subvención establecida para estos casos.

Va a continuación un resumen escueto de cuentas, ya que necesitaríamos mucho espacio para especificar la inversión de los gastos. Sin embargo todas las entidades o personas a quienes les interese o lo desee, encontrarán a su disposición todos los datos y justificantes en la Delegación del Gobierno de la República donde hemos hecho entrega de toda nuestra documentación.

	Pesetas
Importan los ingresos por todos conceptos . . .	28 828 90
Abonado a los familiares de los milicianos de Mahón . . . . .	17 985 00
Abonado a los milicianos transeúntes y heridos de los hospitales por hospedarlos, ropas, tabaco, metálico, etc. . .	5 573 75
Ingreso a la Junta Central de Socorroa . . .	5 270 15
Suma . . . . .	28 828 90

Y ahora nos resta en nombre de los bravos milicianos, sus familias y propio dar las más cordiales gracias a cuantos, autoridades, en-

tidades y particulares, han hecho posible con su celo, valioso apoyo y generosidad que este Comité pudiera llevar a cabo su labor.

Mahón 30 Septiembre de 1936.— El Comité.

### NOTAS DEL DIA

#### PREVENIONES ACERTADAS

Son objeto de generales elogios las prevenciones tomadas por la Comandancia Militar de Menorca organizando el Ejército para una hipotética defensa de la isla.

Nuestros conciudadanos han acudido en número crecidísimo al patriótico llamamiento del voluntariado, lo cual permitirá que Menorca se halle a cubierto de cualquier contingencia.

En el período actual todas las prevenciones son acertadas y dignas del respeto y colaboración de todos.

Nuestro deber está al lado de la digna autoridad militar que, celosamente, está organizando la isla para aumentar sus condiciones de defensa y sus efectivos militares.

Aplaudimos, pues, todas las órdenes que estos días va dando la Comandancia Militar, en la seguridad de que el pueblo las ve con agrado, puesto que ellas harán que Menorca sea completamente inexpugnable para el fascismo.

#### ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA 5

Incorporada en Ciudadela la compañía del Regimiento de Infantería de Baleares número 37, que manda el alférez don Juan Riera Ferrer, éste a partir de ayer, desempeñará el cargo de Comandante Militar de aquella plaza.

A partir de hoy, los Cuerpos de esta guarnición, dispondrán de refuerza con una patrulla con armamento y corraje compuesta de un cabo y 4 soldados, el servicio de Vigilancia que prestan los mismos, cuyo servicio durará de las 17 a las 22 horas.

#### ACCIDENTE DESGRACIADO

Sobre las diez y media de ayer mañana dos camiones que se dirigían en comisión de servicio uno a Cala Galdana y el otro a Ciudadela, al hallarse en las inmediaciones del sitio conocido por Terra Rotja de la carretera general, tuvieron la fatalidad de rozarse en una curva, de cuyo accidente resultaron 32 heridos, de los cuales cuatro fueron declarados de pronóstico grave y los restantes leves.

Convenientemente trasladados, fueron hospitalizados dichos heridos en Ferrerías, Ciudadela y esta ciudad, siendo solícitamente atendidos.

Deploramos profundamente el percance y deseamos a los heridos un pronto y total restablecimiento.

#### NUESTRAS INTERVIUS

Tenemos hoy la satisfacción de anunciar a nuestros suscriptores y lectores que nos hallamos preparando varias intervius, principalmente con las autoridades locales, que son las que por su cargo pueden tener una visión y un conocimiento exacto de los múltiples problemas de la situación actual.

Nuestros lectores podrán conocer, pues, la opinión de nuestros interviuados en cuestiones de la máxima trascendencia que estamos seguros leerán con especial interés.

En consecuencia, mañana publicaremos la primera de nuestras intervius o charlas, dando a conocer la sostenida con el muy digno Comandante Militar de Menorca que, amable y con paciencia, se ha dignado concederla a un redactor nuestro, la cual es como hace suponer la calidad de la persona interviuada interesante en grado sumo.

LAS CARRERAS DEL DOMINGO EN EL STADIUM MAHONES

Conforme estaba anunciado, el domingo celebráronse las carreras en la pista del Stadium Mahóns organizadas por la Sociedad Hípica Mahonesa, que por segunda vez, tuvieron el carácter de benéficas, siendo el beneficio de las mismas para los familiares de los milicianos que sucumbieron en Mallorca.

A las 3'30 empieza la primera carrera de al trote enganchado con una distancia de 1615 metros.

Llegaron primero «Lunares» y segundo «Lucero», siendo opinión casi general que «Lucero» pudo resultar vencedor.

En la segunda carrera al trote enganchado y con una distancia de 2235 metros, llegaron primero «Trobadour» y segundo «Denise de Sorteval».

Esta carrera fué seguida con gran interés, pues el «Trobadour» hizo una carrera brillante, seguido siempre de cerca por «Denise de Sorteval».

Tercera carrera: Al galope lisa y distancia 1210 metros, fué ganada

por la yegua «N wharvent», montada por el veterano jockey Antonio Mercadal, quien hizo el recorrido estupefactamente, mereciendo los aplausos en justicia tributados por el respetable. Corresponde el segundo lugar a la yegua «Bary», muy bien montada también por su propietario.

La cuarta carrera al trote enganchado y distancia 2500 metros, resultaron vencedores «Lucero» primero y «Lunares» segundo.

La quinta y última carrera y también al trote enganchado, no llegó a terminarse, pues ocurrió un accidente entre dos cabrioles.

En la quinta vuelta y cuando la carrera era por demás disputada, intentó el «Trobadour» pasar a «Voyou» teniendo la desgracia el otro, de enganchar el cabriole de su contrincante cayendo el jinete de «Trobadour».

Antonio Teixidor, conductor del cabriole de «Trobadour», fué recogido del suelo sin sentido y conducido al Hospital Civil, donde le curaron unas heridas leves sufridas en dicho percance.

Asistió regular público que siguió con gran apasionamiento las carreras.

Información Radiotelegráfica

Sector Caspe

Una avanzadilla de las fuerzas de Durutti fué atacada por artillería enemiga, cuyo ataque fué rechazado energicamente capturando gran número municiones, fusiles y ametralladoras. También se cogieron al enemigo muchos prisioneros.

Sector Bujaraloz

Esta madrugada el enemigo atacó nuestras posiciones de Osera estableciendo una cortina de fuego mediante dos baterías de 155 que tiene en Fuentes de Ebro al objeto de impedir la llegada de refuerzos.

Desde nuestras posiciones de Pina y Osera fué contestado energicamente el fuego enemigo, entabándose un duelo de cañón entre las dos fuerzas. Apoyado por fuego de aviación y artillería, el enemigo ha intentado atacarnos por Farlete, siendo contraatacado por nuestras fuerzas que han avanzado sensiblemente en este frente, cogiendo al enemigo dos ametralladoras y causándole varias bajas, entre ellas un sargento que ha fallecido al ser trasladado al hospital de urgencia.

Sector Huesca

Las fuerzas que componen las columnas Ascaso y García Oliver tras un violento combate, lograron hacer retroceder al enemigo ocupando las trincheras de las inmediaciones de la ermita de San Jorge situada en parte Sur de Huesca. Patrullas de las milicias alpinas que guardaban el sector, llegaron hasta las proximidades de Biescas, tiroteándose con núcleos facciosos que se oponían a esta avance. El enemigo intentó reforzar las guardias no consiguiéndolo, apoderándose nuestras fuerzas de un coche de turismo que dejaron abandonado los rebeldes en su huida.

La aviación en una jornada muy activa ha bombardeado la estación Alerre destruyéndola totalmente, volando dos trenes con refuerzos y material de los facciosos.

También se ha bombardeado un reducto enemigo que existía en Monte San Jorge, al Sur de la capital.

Se ha continuado el bombardeo sobre Perdiguera y toda la ribera del Ebro. En el resto del sector, sin novedad. Anoche fué radiado el siguiente parte:

Frente Aragón

Sector Caspe sin novedad exceptuando zona de Belchite donde fué cortado energicamente un segundo intento de salida de los facciosos cercados en esta ciudad.

Sector Barbastro-Huesca

Las tropas leales prosiguen su avance. Han ocupado posiciones inmediatas a Jaca y han bombardeado con precisión esta ciudad. Un ataque enemigo sobre Perdiguera ha sido rechazado, abandonando los facciosos 30 muertos. Nuestra artillería ha abierto un fuego intenso durante todo el día sobre Bailled y Cerro del Otero. La aviación ha actuado esta tarde sobre este sector.

Frente Sur

Dos baterías enemigas que hostilizaban nuestras fuerzas en el sector de Montoro han sido destruidas y destruidas por el fuego de nuestra aviación. También ha sido deshecha una pequeña columna motorizada enemiga en la parte occidental de Córdoba. Bujalance, Pozo Blanco y Belmez no acusar ninguna modificación.

Frente Centro

En Somosierra nuestra artillería ha sostenido fuegos contra varios lugares avanzados enemigos. La artillería leal ha bombardeado en Navalperal algunos contingentes enemigos. Las fuerzas leales de Navalperal han tenido ocasión de demostrar una vez más su valentía y entusiasmo al rechazar un fuerte ataque enemigo de caballería, artillería y aviación.

Los milicianos no han retrocedido ni un sólo paso. A última hora de la tarde han iniciado un contraataque obligando al enemigo a retirarse.

Frente Maqueda Santa Olalla

Una pequeña columna leal ha llegado cerca de esta última población y ha destruido tres camiones con tropas enemigas, haciéndoles tres prisioneros. A últimas horas de la tarde la aviación facciosa ha bombardeado nuestra posición de Aljeres sin ningún resultado.

En los demás frentes, sin novedad.

Parte oficial de guerra de las 9 de la mañana

Frente Norte y Noroeste

La situación es invariable en este frente. El ataque a Oviedo adquiere una intensidad extraordinaria.

Frente de Aragón

Nuestras tropas permanecen por ahora inactivas en todo el frente y solo algunas avanzadas del Sector de Alcañiz y Caspe tirotean a los puestos enemigos y nuestra artillería del sector de Barbastro hace fuego sobre Jaca con alguna violencia. Varios soldados se han presentado en nuestras filas procedentes del campo enemigo.

Frente del Sur

Sector de Don Benito: La situación sigue siendo favorable para las fuerzas leales. Una escuadrón de caballería enemiga ha intentado un ataque de flanco, siendo rechazado rápidamente con muchas bajas. La moral de las tropas republicanas es excelente. En últimas horas de ayer nuestras fuerzas han ocupado los pueblos de Tózar y Limones que dominaban la carretera de Alcalá la Real, mejorando también sus posiciones en la carretera de Diezma y Granada y atacando Boas de Granada que se encuentra a tiro de fusil de nuestras avanzadas.

Frente Centro

A primeras horas de la madrugada el enemigo ha reanudado su ataque contra el sector de Navalperal. En este momento se lucha en el frente y nuestras tropas con el más alto espíritu hacen retroceder lentamente a los facciosos. En los demás frentes, sin novedad.

Impresión de última hora de las operaciones

En el sector Centro, especialmente en Navalperal, subsiste el alto enardecimiento de las fuerzas republicanas que se ven manteniendo en la defensa de nuestras posiciones y en consecuencia de otras nuevas más avanzadas, así como rechazando con éxito y ventaja los ataques de los facciosos, quienes con frecuencia dejau en sus retiradas material de guerra y bajas.

Así las cosas, no es extraño que las últimas noticias recibidas de dicho frente acusen un nuevo éxito de los nuestros, consistente en un duro castigo inflingido a una avanzadilla de las tropas facciosas y en cuya operación intervinieron fuerzas de artillería leal que utilizan piezas de diferentes calibres. Respecto al malestar interno en los sectores enemigos, es el producto de una desmoralización acusada desde hace algún tiempo. No cabe la menor duda, ya que en esta zona de Navalperal se han verificado presentaciones de elementos procedentes de las líneas rebeldes y todos coinciden, como es lógico, en el uniforme característico del estado de ánimo de quienes pelean contra la República, es que la hostilidad contra los jefes, aunque no manifestada por temor a represalias, es cosa que adquiere tal consistencia, que se palpa y se advierte hasta en las menores actitudes de quienes, mercenarios o engañados, pelean por una causa que no sienten. Por lo que afecta al sector Bargas Maqueda Santa Olalla, los heroicos integrantes de la columna que llegó hasta las avanzadas de Santa Olalla, continúa la ofensiva con fructuoso resultado.

Prensa diaria de las 23 horas

Noticias de Madrid

El Presidente de la República recibió entre otras visitas la de Nicolau d'Oriol. El ministro de la Gobernación señor Galarza manifestó a los periodistas que en la actualidad se ocupaba en el estudio de una modificación en las señales de alarma para el caso de intentos de bombardeo sobre Madrid.

El y se ha verificado la apertura del año judicial con asistencia del ministro de Justicia y el presidente del Tribunal Supremo don Mariano Gómez.

El ministro de Justicia, en un magnífico discurso, exhortó a todos a trabajar por España y por nuestros muertos en la lucha heroica del pueblo contra la más negra reacción que ensangrentó la Historia. Desde hoy, dijo, la justicia empezará a actuar con el pueblo y para el pueblo como señala nuestra Constitución.

El ministro fué ovacionadísimo por todos los concurrentes al solemne acto y saludó con vítores a la República.

La brigada de García Atadell ha descubierto una nueva trama de espionaje, procediendo a la detención del Director del Banco de los Previsores del Porvenir apellidado Beltrán del Amo y cuatro más que actuaban de agentes de enlace para comunicar al enemigo la situación de nuestras tropas. Al jefe José Fajardo se le ocuparon varios documentos. Este fascista entregaba las notas a un botones del Banco llamado Julio, quien los enviaba a un soldado del Regimiento de Transmisiones.

Todos los complicados han sido detenidos e incommunicados.

Notas valencianas

El gobernador comunica que van intensificándose las relaciones con el extranjero para normalizar las exportaciones en especial la de producción pesquera.

Alcázar de San Juan.—Ha empezado la recolección de la uva, con las nuevas bases de trabajo.

Notas de Barcelona

El Presidente de la Generalidad ha recibido un afectuoso telegrama del ministro vasco señor Irujo, en el que dice: reciba un saludo cordial y efusivo del pueblo vasco para nuestros hermanos catalanes y una felicitación a las bravas milicias del frente de Aragón. Espero que pronto nos abrazaremos fraternalmente en los Pirineos sellando la amistad del pueblo vasco y catalán.

Parte de guerra de las 22 horas

Frente Norte y Noroeste

Transcurrió el día sin variación.

Frente Aragón

En el sector de Barbastro, según parte de las 20'15, ha sido rechazado un desesperado ataque enemigo y los facciosos fueron dispersados causándoles más de cien bajas. Nuestra artillería y aviación los persiguieron. En los sectores de Caspe y Alcañiz ligeros fuegos. Un golpe de mano de nuestros milicianos ha copado totalmente una avanzadilla enemiga causándoles 20 muertos y cogiéndoles dos ametralladoras y 33 prisioneros.

Frente del Sur

Actividad en los sectores de El Bacar y Alcaudete. Hemos ocupado La Rábida y Fuente Alamo.

Frente del Centro

En Somosierra ligeros tiroteos de avanzadilla y fuego de ametralladoras en Paredes de Buitrago. En Guadarrama, tranquilidad. En Navalperal ha sido rechazado una fuerte ataque del enemigo, e inicia da nuestra contraofensiva replegándose no presentando batalla en todo el día y la artillería leal ha bombardeado las posiciones enemigas del sector de Toledo. En los demás frentes, sin novedad.

Prensa diaria a las 24 horas

Fallecimiento del Padre Gafo

Madrid.—Ha fallecido repentinamente el Padre Gafo que fué redactor político de «El Debate» y diputado cedista en las Cortes.

Manifiesto de los marinos republicanos

Santander.—Los marinos republicanos han dirigido a las tripulaciones de los buques de guerra facciosos el siguiente manifiesto: Estamos en el Cantábrico. Vuestros piraterías han terminado. Os cominamos a que salgáis al combate o que devolváis los barcos a su legítimo dueño que es el pueblo republicano español.

Tened un arranque de valor y colgad a vuestros jefes facciosos. Si no lo hacéis, seréis unos cobardes y pagaréis caro vuestro crimen. ¡Viva la República y el Frente Popular!

Aranda no encuentra enterradores

Se reciben noticias de Oviedo, en las que se asegura que el ex coronel Aranda ofrece 50 pesetas diarias para enterrar a los muertos; a pesar de la oferta, nadie se presenta para ello estando los cadáveres en mitad de las calles, lo que hace segura la declaración de una epidemia.

Resumen de la prensa madrileña, del día 4

«C. N. T.»: Recuerda la fecha gloriosa de mañana 6 de Octubre España retrocede rezumando odio letarín, ensaña de justicia y de libertad. Ahí tenemos a Aranda tambaleándose en Oviedo cercado por los mineros asturianos que recuerdan las consignas: Vengar y vencer.

«El Sindicalista»: continúa la serie de artículos de Angel Pestalía recomendando la unidad en el mando; esta unidad hay que acatarla unánimemente, la hora que vivimos exige la disciplina común, que nos llevará al triunfo para luego colmar los anhelos de las clases populares.

«Informaciones»: glosa el magnífico discurso del ministro de Justicia en la apertura de los Tribunales, en el que el señor Ruiz Funes dijo: La República tiene un Presidente, un Gobierno y un Parlamento legítimo y una justicia segura de su función.

«La Voz»: comenta el decreto último del Gobierno provisional de fuerza por el cual se restablece en Navarra la Compañía de Jesús. He aquí, dice, lo que nos esperaba si triunfaran los facciosos.

La España arcaica que quiere destruir lo más noble del pueblo español, el reclutamiento de los jornales de una peseta en el campo, miles de niños en la miseria y sin escuelas.

Si triunfara el fascismo, España se vería envuelta en una noche de tan negra niebla que no podría esperar el horizonte siquiera de una esperanza.

«Heraldo de Madrid»: Recomienda el mejor sentido de responsabilidad, la unidad y método nos acortará la distancia a la victoria.

Economía también en un sentido artículo el magnífico discurso del señor Ruiz Funes, la justicia estará desde hoy, donde siempre debía haber estado al lado del pueblo, que representa todo lo bueno y noble de nuestra España.

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

El Jefe de la Caja de Recluta número 58 de esta ciudad, en oficio de fecha de ayer, me dice lo que sigue: «Por orden del Comandante Militar de esta Plaza, ruego a V. S. disponga que los individuos que disfrutan prórogas de 1.ª y 2.ª clase y los clasificados útiles exclusivamente para servicios auxiliares de los reemplazos de 1933, 1934 y 1935, se incorporen con toda urgencia al Regimiento de Infantería Baleares número 37. También se incorporarán con la misma urgencia al indicado Cuerpo todos los del cupo de Instrucción de los mismos reemplazos, que no estén ya presentes en filas.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados y exacto cumplimiento.

Mahón 6 de Octubre de 1936.—El Presidente, A. Gomila.

Sección marítima

Después de ocho meses de cubrir líneas de Mallorca con la Península, esta mañana ha llegado procedente de Barcelona conducto de 55 pasajeros, balsa y 72 toneladas de carga varia, el vapor correo «Jaime II», al mando del capitán don José Calsés Clar.

Entre el cargamento de que ha sido portador el indicado buque, figuran 25 sacos azúcar, 14 botellas vino, 9 bidones alcohol dentro, una caja cubitos Maggi, cemento y otras mercancías.

El «Jaime II» zarpará esta tarde a las siete, para Barcelona, salvo contrarorden.

Despacho de pasajeros: esta tarde de tres a seis.

AVISO

Isabel López, domiciliada en la calle Gracia 122, y depositaria del billete expandido número 3603, participa a los poseedores de papeletas de dicho número, que éste no ha sido recibido, pudiendo presentarse a cobrar el importe de las mismas o bien canjearlas con otro número.

ULTIMA HORA

¿Oviedo reconquistado?

Noticias de última hora aseguran que ha sido reconquistada la ciudad de Oviedo por las fuerzas republicanas.

Imprenta «EL BIEN PUBLICO»

6 DE OCTUBRE

Hoy se cumplen dos años de la gesta gloriosa del 6 de Octubre. Dos años han transcurrido desde que el pueblo asturiano se alzó gallardamente contra aquel ignominioso Gobierno radical cedista que venía a oprimir al pueblo hispano.

En estos momentos, tiene una significación tan honda la fecha del 6 de Octubre, que no puede pasar desapercibida ni su recuerdo se podrá borrar jamás de la mente de los trabajadores españoles.

El pueblo está en lucha otra vez contra los tiranos que se han alzado para terminar con las libertades, con la democracia y con todos los derechos del hombre.

Pero el pueblo, hoy como ayer, es insobornable y deramará hasta su última gota de sangre antes que dejarse vencer ni humillar por sus seculares enemigos.

Si el 6 de Octubre pudo la reacción amordazar al pueblo merced a los poderosos medios coercitivos movilizados por el funesto Gobierno Lerroux Gil Robles, incubador de las horas dramáticas que estamos viviendo, en estos momentos tiene el pueblo español la victoria en sus manos y está tan seguro de ella, que su fuerza de voluntad es algo indomable y abatirá y aplastará para siempre al fascismo y a todos sus sécuaces.

¡Llor a los mártires del 6 de Octubre! Su sacrificio no fué ni mucho menos estéril. La sangre por ellos vertida ahogará a todos los esbirros y será la santa semilla que hará fructificar una nueva España.

TEATRO PRINCIPAL. Empresa "Coliseum"

Sábado, domingo y lunes

CONTINUACION DE LOS EXITOS DE ESTE LOCAL

No dejen de ver este anuncio, en breve se publicará el título del grandioso estreno de esta semana

SALON VICTORIA

SABADO: 6'30 y 9'45.—DOMINGO: 3'30 6'30 y 9'45.—LUNES: 6'30 y 9'45

ACONTECIMIENTO DE ARTE NACIONAL MORENA CLARA

Por Imperio Argentina y Miguel Ligero.—Primer premio nacional, 1936 OVACIONES EN TODAS PARTES A LA ESCENA ANDALUZA DE LA CRUZ DE MAYO ADVERTENCIA: Para evitar aglomeraciones, se ruega al público que pueda asistir a las sesiones de sábado tarde, domingo a las 3 30 y lunes.

CASINO DEL CONSEY

MARTES, tarde a las 6'30: POPULAR DE MODA ULTIMA PROYECCION DEL PROGRAMA DE EXTRAORDINARIO EXITAZO TIERRAS DE DISCORDIA

Y la grandiosa obra de Edgar Rice de aventuras fantásticas Nuevas aventuras de Tarzán

Por el Campeón Olímpico HERMAN BRIX, vencedor de JONNY WEINSMULLER JUEVES tarde y noche: Reparación de BOB STEELE, en

SANGRE VALIENTE

Sábado llegará LUPONAL. ¡Cuidado con LUPONAL, el terror de Chicago!